
PLURIEL DES NOMS  

la règle générale:  

1. SINGULIER + –S = PLURIEL  un livre–des livres 

2. –s, –x, –z –s, –x, –z un fils–des fils, une voix–des voix 

3. –au, –eau, –eu          –auX, –eauX, –euX        un cheveu–des cheveux  
Mais! un pneu – des pneus un tableau–des tableaux 

4. –ou          –ous (d’après la règle générale)  un trou–des trous 
Mais!     un bijou – des bijoux           un chou – des choux

un joujou – des joujoux      un caillou – des cailloux 
un genou – des genoux 

5. –al         –aux un journal–des journaux 
Mais! un bal – des bals

un carnaval – des carnavals 
un festival – des festivals 

un chacal – des chacals 
un récital – des récitals 

6. –ail         –ails (d’après la règle générale) un détail–des détails 
Mais! un travail – des travaux  

      un vitrail – des vitraux 

7. pluriel irregulier :
un monsieur – des messiers 
madame – mesdames 
mademoiselle – mesdemoiselles 

un bonhomme–des bonshommes 
un jeune homme – des jeunes gens 
un œil – des yeux 

8. les noms propres ne prennent pas de –S
Les Dupont, Les Renaud 
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